
 

令和２年度 第１回高根地域委員会会議録 

 

 

１ 開催日時  令和２年１１月２６日（木曜日） 

        午後７時００分開会～午後８時３０分閉会 

 

２ 開催場所  高根総合支所 ２階 大会議室 

 

 

３ 出席委員  古屋 昭彦・浅川 敬子・清水 より子・清水 永一・小林 邦一・秋山 ひと美 

        ・手塚 順子・竹川 博志・小宮山 ひろみ・原 誠・野田 聖佳・小島 久・ 

中澤 勇次・中嶋 一 

 

        

４ 欠席委員  古屋 昭仁・浅川 あけ美 

 

５ 事務局員  高根総合支所長  植松 宏夫 

地域市民課市民担当  中込 崇 

地域市民課市民担当  大久保 裕斗 

地域振興課長  水石 正幸 

 

６ 議  題  (1) 高根地域委員会小委員会について 

        (2) 令和３年度 高根地域委員会予算使途事業について 

(3) 北杜ふるさと祭りについて 

(4) その他について 

           

７ 公開・非公開の別  公開・非公開（理由：非公開の場合は理由を記入） 

 

８ 傍聴人数  0人 



１，開 会（事務局） 

２，高根地域委員会会長あいさつ 

３，高根総合支所長あいさつ 

４，議 事 

議 長：議事の前に、議事録署名人に原誠委員と中嶋一委員を選任する。 

 

議 長：それでは、第１号議案『高根地域委員会小委員会について』、事務局より説明を求める。 

事務局：高根地域委員会小委員会について説明（資料により説明）。 

なお、本年新しく委員になられた３名については、前任の委員を引き継ぐ形となるので、ご 

承知おき願いたい。 

議 長：事務局より説明がされたが、この件についてご意見、ご質問等はあるか。 

委 員：（委員一同）なし 

議 長：意見等はないようだが、小委員会についての役割及び権限については、先ほど事務局より説 

明があったとおりである。発足から３～４年程経つが、大変素晴らしい成果を上げている。 

それについての継続の提案があった訳だが、特にご意見等はないということで、承認してよ 

ろしいか。 

議 長：ご意見等はないので、提案どおり承認されたとみなし、第１号議案については以上とする。 

続いて、第２号議案『令和３年度高根地域委員会予算使途事業について』、事務局より説明

を求める。 

事務局：令和３年度高根地域委員会予算使途事業の提案について説明（資料により説明）。 

    なお、冒頭でご説明した予算編成方針については、前市長が示した方針内容であり、今後新

市長の考えにより、提案事業についても方針の転換が示される可能性があるので、ご承知お

き願いたい。 

議 長：事務局の説明が終わったが、何かご意見、ご質問等はあるか。 

委 員：地域防犯活動支援事業のパトロール車とはどのようなものなのか。 

事務局：「青色パトロール中」のステッカーを貼って、青色の回転灯を点灯させて巡回している車両 

のことである。 

  委 員：それは普段誰が運転をしているのか。 

  事務局：高根地区においては、高根・清里駐在所ふれあい連絡会の会員によって巡回をしている。 

  議 長：所謂、「青色パト」と呼ばれるもののことである。その他には何かあるか。 

  委 員：北杜ふるさと祭り支援事業の説明が載っているが、ふるさと祭りについての質問はこの議案 

でしてもよいか。それとも次の議案でした方がよいか。  

事務局：第３号議案で北杜ふるさと祭りについて詳しくご説明するので、そちらでお願いしたい。 

  議 長：その他に何かご質問等はあるか。他の委員から無いようであれば、自分からも幾つか確認さ 

せていただきたい。通常、予算使途提案事業の予算額については、各地区の人工や面積割で 

算出されていたはずだが、新しく委員になられた方もいるので、その説明を事務局よりして 

いただきたい。 

  事務局：例年であれば、議長が仰るとおり本課から算出積算根拠が示され、それを基にご説明すると 

ころである。ただ、本年については先ほどご説明したとおり、新型コロナウイルス感染症の 

影響を鑑み、終息期から更なる前進を目指す時期となることを見据え、令和２年度予算に対 

して同額とするという定義にて決められているため、人工の増減等が加味されていない。 



本日は本来の算出方法資料をご用意出来ないので、第２回の地域委員会にて本来の算出方法 

をご説明するということでもよろしいか。ただし、お示し出来る資料は令和元年度のものと 

なるので、ご了承いただきたい。 

  議 長：高根町は人工が多いので、他に比べて予算配分が大きくなっているはず。その点も含めて、 

第２回の地域委員会にて説明願いたい。それから、予算編成方針が新市長の考えにより方針 

が変わるかもしれないという説明があったが、高根だけではなく八つの町村全体に関わる 

問題だと思われるが、そのあたりについては具体的にはどうなのか。 

  事務局：現在のところにおいては、新市長からの指示というものはまだ来てはいないが、重要な問題 

であるということは認識している。各支所間で情報を共有し合い、早期に情報を把握するよ 

う努めていきたい。また、何らかの指示があった際は、皆様に通知なりでお示しさせていた 

だく。 

  議 長：１千５百万以上という非常に大きい金額について、１７団体への割振りをどうするか考えて

いかなければならない。要望では同額若しくは増額のみとのことなので、どこかを削るのか

従来どおりとするのか、それを小委員会で精査していく訳だが、そのことについて皆様より

質問等はあるか。 

  委 員：一点よろしいか。令和２年度の予算についても同様に討議して決定したが、中止となった事

業の残額については、どのような扱いとなるのか。繰越が認められるのか、それとも他の事

業の財源となるのか、分かる範囲でお答えいただきたい。 

  事務局：令和２年度に中止とした事業については、特段の理由が無い限り、２月補正で減額するよう

財政課及び企画課より指示が出ている。減額した財源については、応援プロジョクト等のコ

ロナ対策事業費に充てられる旨の説明を受けている。具体的な金額については、今から精査

されるものであるため、お答えすることは出来ない。 

  事務局：鯉のぼり整備事業のように、イベント開催を支援するものではない事業については、例年通

り交付がされているものもある。ただ、１７事業全ての内容を本日中に全て説明するのは時

間的にも厳しいので、金額まで出すことは難しいとご理解願いたい。 

その他に何かご意見等はあるか。無いようであれば次の議題に進ませていただく。 

  議 長：それでは、続いて第３号議案『北杜ふるさと祭りについて』、事務局より説明を求める。 

  事務局：北杜ふるさと祭りについて説明（資料により説明）。 

以上ご説明したとおり、例年開催場所となっている長坂スポーツ公園サッカー場の人工芝改 

修工事により、例年どおりの内容で開催するには、幾つかの条件をクリアする必要がある。 

皆様の大半が３月末で任期終了となるため、次回の開催内容については、新委員に決定して 

いただかなければならない。ただし、現委員の皆様から何か良い提案等があれば、是非とも 

事務局に提供いただきたい。 

  議 長：この件について何かご意見、ご質問等はあるか。 

  委 員：北杜ふるさと祭りは元々「高根ふるさと祭り」として始まったものである。それが途中から 

      合同での開催となり、交代で会場を移していたものが、いつの間にか長坂町に固定となって 

しまった。それにより、高根の祭りであったはずが、高根市民はわざわざ長坂までバス等を 

利用して出向いている。今後は是非とも高根でも開催するよう会長からも取り計らっていた 

だきたい。会場は長坂で行うという決定はどのようにしてされているのか。 

  議 長：その点については、事務局より説明願いたい。 

  事務局：北杜ふるさと祭りは正副会長会議・構想委員会を経て会場及び日時を決定している。高根に 



ついては、開催に適した会場が無いため、例年長坂スポーツ公園での開催決定がされてきた 

経緯がある。 

  委 員：それだと、高根住民がふるさと祭りに参加しなくなる要因となってしまう。今後は会場交代 

      するよう、この場で強く要望としてお伝えしたい。来年若しくはその次でも構わないので、 

高根で開催するよう検討していただきたい。 

  議 長：ご意見として承る。元々は北杜市の祭りを一つにしようとする構想もあったと思うが、そ 

      の辺りについてはどうなのか。 

  委 員：高根と長坂が一緒になれば、大泉や白州もいずれは合同での開催となると見込んだ上で、 

先行して一つになったが、結果的に他の町村はそれぞれで開催する結論を出した。なので、 

合同開催という方向には至っておらず、別々で開催をしている。 

  議 長：独自性を活かしてそれぞれで開催するのも、一つの方向性としての祭りの在り方だと個人 

      的には思っている。今後人工芝への改修に伴い、花火の問題、飲食の問題、送迎の問題、 

色々な課題が浮かび上がって来る。その中で、会場を高根に移すという議論が出るかもしれ 

ないので、この場ではご意見として伺うに留めさせていただきたい。 

  議 長：その他には何かあるか。 

  委 員：北杜市は広大なので、各町村の祭りを一つにすること自体が不可能なのではないか。 

  議 長：ご意見として承る。その他にはどうか。 

  議 長：本日頂いた意見を基に、来年への開催に向けて協議していくということでよろしいか。 

  委 員：（委員一同）異議なし 

  議 長：最後の議案『その他について』だが、委員の皆様より何かご提案等はあるか。 

  委 員：（委員一同）なし 

  議 長：委員からは特に無いようだが、事務局からは何かあるか。 

  事務局：提案事業小委員会を１２月上旬に、広報小委員会を来年２月頃に開催する予定なので、委員

の皆様のご参加をお願いしたい。  

  議 長：事務局より小委員会への参加依頼があったので、委員各位においてもご協力をお願いする。 

  議 長：この件については以上でよろしいか。それでは、全ての案件が終了したので、進行を事務局

にお返しする。 

   

５，閉 会 

 

 

         

 

令和２年  月  日 

 

 

議事録署名人               印 

 

 

議事録署名人               印 

 


